
Yvrac, le 8/0/2017

François LOHUES
Miaulant
16110 Yvrac et Malleyrand

Monsieur Daniel Bolmont
Commissaire enquêteur
16310 Lezignac Durand,

Monsieur,

Je vous envoie ce courrier  pour apporter  mon souten au projet du GAEC de la
Moulde. En efet, dans un secteur où les élevages laiters disparaissent les uns après les autres et
par là même les entreprises qui en vivent, je trouve important de soutenir un projet qui permetra
de garder de la producton laitère dans le secteur.

Bien  sûr,  certains  diront  qu'il  est  possible  de  faire  du  lait  sans  avoir  un  si  gros
troupeau. Cependant, si l'on ramène le nombre de vaches au nombre d'unités de main d’œuvre, le
rato est bien inférieur à ce qu'on retrouve dans la moyenne des élevages charentais. De plus, le
fait  qu'un  unique  troupeau fasse  vivre  une douzaine  de personnes peut  permetre à celles-ci
d'avoir une vie familiale et sociale à laquelle aspire n'importe quel Français lambda et qui reste
difficilement  ateignable  pour  les  éleveurs.  Je  suis  moi-même  éleveur  laiter,  seul  sur  mon
exploitaton, et je connais très bien les limites de ce système chronophage (travail le week-end,
difficultés  pour  se  faire  remplacer,  peu  de  congés,  etc.).é.  J'avoue  que  dans  cete  société  où
beaucoup  de  gens  travaillent  35h  et  ont  5  semaines  de  congés  payés,  j'aurais  du  mal  à
comprendre  qu'on  empêche  des  éleveurs  de  développer  un  système  et  une  dimension
d'exploitaton qui leur permetent de s'approcher de ces conditons de vie.

Par ailleurs, le fait de s'être diversifé dans la transformaton et une auberge à la
ferme prouve que ces éleveurs sont dynamiques et toujours ouverts vers l'extérieur. Cete ferme
contnuera,  je  n'en  doute  pas,  à  recevoir  du  public  comme  c'est  déjà  le  cas  aujourd'hui,
permetant à ces agriculteurs de partager leur passion avec le public.

En ce qui concerne les bâtments, je sais que ces éleveurs en ont réellement besoin
afn d'apporter un confort optmal à leur troupeau et respecter par là-même les règles du bien-
être animal.

Dans l'espoir que cete letre saura vous convaincre de la légitmité de ce projet, je
vous prie d'accepter, Monsieur, l'expression de mes salutatons respectueuses,

François LOHUES


